

Centro de Justicia de Los Ángeles abrirá sus puertas a fines de 2025: obras alcanzan un 95%

El proyecto de \$28.500 millones atenderá a más de 130.000 personas provenientes de toda la provincia de Biobío. En paralelo, avanza el nuevo Juzgado de Letras y Garantía de Laja, con una inversión cercana a los \$7.000 millones.

María José Villagrán
 prensa@latribuna.cl

La renovación de la infraestructura judicial en la provincia de Biobío avanza con dos proyectos emblemáticos que transformarán el acceso a la justicia. El Centro de Justicia de Los Ángeles presenta un 95% de avance, mientras que el nuevo Juzgado de Letras y Garantía de Laja continúa su proceso constructivo con miras a 2027.

Ambas obras representan una inversión combinada de \$35.500 millones y responden a una necesidad histórica de modernizar la infraestructura judicial, en una provincia donde la demanda supera la capacidad actual, según informó la Corporación Administrativa del Poder Judicial (CAPJ).

CENTRO DE JUSTICIA UNIFICARÁ SERVICIOS

El nuevo Centro de Justicia de Los Ángeles, emplazado estratégicamente en avenida Gabriela Mistral, albergará los juzgados

de Familia, del Trabajo y el Primer y Segundo de Letras, en un moderno edificio de 7.100 m².

“La obra permitirá atender y mejorar el acceso a la justicia a una población total de más de 130.000 personas en la región del Biobío”, explicó Vanessa Beltrán, jefa de Diseño y Construcción de Proyectos de la CAPJ.

La infraestructura se compone de dos edificios de cuatro pisos cada uno, diseñados con altos estándares de seguridad, eficiencia energética y accesibilidad universal. El proyecto postulará a la certificación internacional LEED Oro, que reconoce las mejores prácticas en sostenibilidad.

Durante su construcción, la obra ha generado más de 250 empleos directos y 600 indirectos. El centro considera además una plaza cubierta en el acceso, que permitirá la interacción comunitaria.

Beltrán destacó que la unificación de servicios agilizará trámites y mejorará la atención, mientras que su ubicación facilitará tanto el acceso peatonal como en transporte público.

LAJA Y UN DISEÑO INNOVADOR

En la comuna de Laja, el nuevo Juzgado de Letras y Garantía presenta características arquitectónicas únicas. Con una inversión superior a los \$7.000 millones, el edificio tendrá una forma circular que abarcará las tres calles circundantes de su emplazamiento en avenida Los Ríos N°800.

El diseño está inspirado en la “sala de máquinas” de San Rosendo, por lo que busca rescatar la identidad histórica de la zona. La estructura de 1.659 m² se distribuirá en dos niveles e incluirá tres salas de audiencia en el centro del edificio.

La construcción incorpora criterios de eficiencia energética desde su diseño: aislación térmica, grifería de bajo consumo, paneles fotovoltaicos y espacios de reciclaje. Estas características le permitirán postular también a la certificación LEED.

“El nuevo edificio mejorará significativamente la atención judicial en Laja y acercará servicios fundamentales a la comunidad”, señaló Beltrán, quien agregó que históricamente los usua-



EL NUEVO CENTRO DE JUSTICIA de Los Ángeles superará los 7.100 m², mientras que el Juzgado de Letras y Garantía de Laja poseerá 1.659 m².

rios debían trasladarse a otras ciudades para acceder a ciertos servicios judiciales.

RESPUESTA A DÉFICIT HISTÓRICO

La priorización de ambos proyectos obedece a una problemática estructural en la provincia de Biobío. Los Ángeles concentra gran parte de las causas judiciales provinciales, con una población creciente que exige una mayor capacidad de atención.

Los tribunales han debido funcionar en edificios antiguos, arrendados y dispersos, lo que ha generado dificultades de coordinación y mayores costos operacionales. La nueva infraestruc-

tura permitirá mayor eficiencia y significativos ahorros.

En el caso de Laja, el proyecto busca reducir la desigualdad territorial en el acceso a la justicia, acercando servicios a comunidades históricamente alejadas de los centros judiciales.

Según la Corporación Administrativa del Poder Judicial, ambos proyectos se enmarcan en el plan quinquenal de inversiones con miras al 2030, que busca entregar justicia oportuna y de calidad mediante infraestructura moderna y sostenible.

Las obras del Centro de Justicia de Los Ángeles culminarán a fines de 2025, mientras que el Juzgado de Laja estará finalizado durante el segundo semestre de 2027.